

LOS SUCESOS DE MARRUECOS DESDE CASABLANCA

Relato original é interesante

(Servicio especial para EL GUADALETE.)

Casablanca 20 Agosto 1907

Por efecto de las iniciativas que hemos tomado, tenemos ya un abundante material de información sobre los asuntos de Marruecos.

A continuación publicamos las interesantes cartas que hemos recibido de Casablanca, pues aunque ya hemos publicado con oportunidad las más principales noticias y relatos, no queremos privar á nuestros lectores de una relación auténtica de los propios protagonistas de aquellos tristes sucesos.

Únicamente sentimos que por efecto de una exagerada modestia no se nos autorice para publicar el nombre del autor de la carta que copiamos y que ha tomado activa y honorífica parte en los sucesos, por lo cual, tanto él como su familia, merecen bien de la Patria.

Sr. Director de EL GUADALETE

Jerez de la Frontera

Muy señor mío:

Acabo de recibir su carta fecha 17 del corriente que paso á contestar.

No solamente de V., sino de todos los periódicos de España y no escasos del extranjero, recibo elogios que á la verdad no creo merecer. Todo cuanto calificativo puede haber para ensalzar la conducta de un hombre en momentos parecidos, me son aplicados injustamente, como ya he dicho, puesto que no hice más que cumplir con mi deber, siguiendo los impulsos de mi conciencia.

Pide V. le disculpe el dirigirse á mí sin conocerme: ¿caso, Sr. Director, es necesario conocer á uno para prestarle un servicio? Con mucho gusto yo quisiera escribirle todo lo amplio que V. sin duda desearía, pero me es quizá más difícil de lo que á simple vista parece: en primer lugar, porque durante lo más culminante de los sucesos dediqué toda mi alma á los que amparaba y á mi familia, y en segundo lugar, puesto que sólo conozco lo que pasó en mi casa, porque no soy yo el llamado á juzgar mis propios actos, los de mis hijos, yernos y dependientes. Sin embargo, para complacerle y para que vea mi buena voluntad, le haré un relato corto, general y desinteresado, el cual puede V. publicar como procedente de parte fidedigna, pero omitiendo mi nombre.

«Con motivo de las obras del puerto y el haber extendido una vía férrea que pasaba por frente al santuario Sidi-Beliot, los moros empezaron por mostrar primero su disgusto y después el odio á los europeos, principalmente á los franceses, apatía que acabó de encender, el haber puesto los franceses un recaudador ó administrador en la aduana con las mismas facultades que los administradores marroquíes.

El día 29 los moros de la kábila (fr. P. D.) vinieron á pedir al tío del Sultán, Muley-el-Amin, que mandara quitar la vía indicada, puesto que, según ellos, no era puerto lo que se iba á construir, sino una fortificación. El tío del Sultán pidió un plazo de 24 horas para contestar á su demanda. El día

30, á eso de las once, al presentarse los comisionados de esta kábila para saber la decisión tomada por Muley-el-Amin, y enterarse de la imposibilidad de que, aun queriendo, no podía atenderse, empezaron á echar pregones por la calle, pregones que no eran más que llamamientos para la guerra Santa. Media hora después, un santón pasaba por cerca de mi casarepitiendo con estridentes aullidos el antedicho pregón, cuando los moros que con él iban empezaron á correrle á un niño de 10 años para lincharlo; el muy apreciado súbdito portugués, don Arturo de Santa Clara Gomes, arrojando el peligro sin arma alguna, se lanzó sobre el moro que golpeaba al infeliz niño, logrando arrebatárselo su presa. Y al ir á acabar su obra meritoria, esto es, al tratar de poner al niño en salvo, uno de los muchos moros le pegó por detrás un golpe con arma cortante en la cabeza, ocasionándole una herida que si bien no ha tenido consecuencias desagradables, no dejaba de tener bastante gravedad para ello, por la profundidad, extensión y lugar de la misma.

La confusión, de momento, fué grande, y ella hizo que ya entonces no se llevaran su merecido los salvajes manifiestantes.

No había transcurrido una hora, cuando cundió la noticia de que en la playa—por esta parte estaba la cantera de las obras del puerto—los moros habían muerto á dos franceses y que perseguían á los demás trabajadores para ensañarse igualmente con ellos. Subíme á la azotea, desde la cual se domina perfectamente el lugar del horrendo drama, que con ayuda de anteojos pudimos presenciar con horror, máxime siendo completamente imposible el prestarles socorro alguno.

Tres horas más tarde entraban nueve cadáveres sobre una vagoneta, cuyos cuerpos, por lo bárbaramente que con ellos se ensañaron, resultaban incognoscibles, aun por los de su propia familia.

Cuarenta horas después se presentó el Galileo y con su presencia parece que impuso más ó menos á los moros; y si no los impuso, porque parece contradictoria esta afirmación, dado los sucesos desarrollados después, lo cierto es, que pasamos hasta el día 4 por la noche con aparente tranquilidad, si bien, á pesar de ello, en esta su casa, no dejamos ni una hora de hacer guardia, como en un verdadero cuartel. Entre tanto, hay que consignar, que los del Galileo habían introducido hábilmente de 40 á 50 marinos dentro de murallas.

Por la madrugada del 5 se recibió la orden del Consulado francés, de reconcentrarse inmediatamente todos los europeos en un sitio determinado, si carecían de medios de defensa, porque se iba á efectuar un desembarco, de acuerdo con Muley-el-Amin. A las cinco, en efecto, los botes se dirigían hacia tierra, llegando felizmente, ayudados hasta por los mismos moros. Parecía, pues, que iba á efectuarse felizmente, cuando el oficial que mandaba estos 100 hombres de desembarco se vió obligado á tirar sobre un fanático moro que iba á cerrarles las puertas. Esto bastó para que todos los skras—soldados del Sultán—respondieran con sus fusiles al disparo, teniendo que entrar los marinos bajo una verdadera lluvia de balas; y abriéndose paso ora á tiro limpio, ora ocultando la bayoneta en la carne de aquellos miserables, llegaron al Consulado. ¡Hermosa

fué su acción, heroica su manera de luchar, pero resulta un singular contraste que nadie deja de calificar desfavorablemente, puesta su valentía demostrada primero, en parangón con la conducta observada después, puesto que una vez en el Consulado el tiroteo no tardó en romper por todas partes y de allí, todo y siendo sobre 150 marinos bien armados, además de los muchos paisanos de diferentes nacionalidades con arma también, no salió ni un socorro para el Consulado de España ni para casa, cuando entre uno y otro lugar no éramos más de 25 paisanos, resguardando más de 700 personas, entre europeos y hebreos, y siendo tanto, por no decir más, atacados por los moros estos dos puntos como podría serlo el Consulado francés.

Momentos críticos los pasamos tanto en el Consulado como en esta su casa, puesto que en el primero, tomaron los moros un edificio muy contiguo, y llegaron varias veces hasta la propia puerta, y en el segundo, es decir, en mi casa, nos vimos varias veces también lo suficiente apurados para que fueran necesario esfuerzos que mi modestia me impide detallar.

Los españoles, en general, todos cumplieron como buenos, distinguiéndose en el Consulado: Carlos, Francisco y José Atalaya, Alvarez, Ruiz, y siete ó ocho más cuyos nombres ó apodosos siento ignorar; en mi casa, Carlos, Gomes, Benitez, Armengual, Maucada, A. Gomes, Grau Biba y algún otro que en este momento no me acuerdo tampoco.

Dejar de mencionar los valientes, y más que valientes heroicos marineros del Don Alvaro de Bazán, sería un olvido imperdonable, puesto que la colonia española á ellos podemos decir en verdad que debemos la vida, ya que, sin auxilio de nadie y fatigados durante tantos días y especialmente de aquél, nos hubiera sido imposible el resistir los formidables ataques de todos los moros que, no pudiendo saquear ya, habrían emprendido juntos la venganza de los muchos moros que en las cercanías del Consulado español, y mi casa habían caído dirigiendo el balazo.

Tampoco hay que dejar sin la mención especial que merecen, los señores doctores D. Luis Benitez y D. Antonio Moncada, quienes á la mañana siguiente de haber puesto libres las calles de Casablanca aquel puñado de valientes marineros, envidia hoy de todas las naciones, procedieron inmediatamente á la desinfección de locales, procurando se observaran las debidas reglas que la higiene reclama y que iba en vía directa de ser desatendida, á la par que cuidaron con laudable abnegación á los pocos heridos que hubo en aquel día de triste memoria y en que tantos perdieron intereses y manera de vivir.

Los destrozos causados por el bombardeo de unos y otros buques son terribles. De todo el tnatver, barrio moro, no queda más que un diez por ciento de las miles de chozas que había, que no sea incendiada ó derrumbada por las granadas. Por la puerta llamada del Soko hay cerca de un kilómetro en el que no hay más que un montón de ruinas, debido á un incendio que amenazaba la ciudad entera, y en cuanto al mellah, barrio hebreo, son tantos los destrozos, principalmente los causados por los moros, durante el saqueo, que ni uno mismo al pasar lo reconoce.

Los muertos moros dentro de murallas, habidos durante los sucesos, asciende á unos 1.500. Los del campo, imposible precisarlo, puesto que son muchos miles, los cuales, por ser imposible darles sepultura ó quemarlos, caso de venir el aire contrario, es decir, de aquella dirección, bien podrían ser causa y origen de una peste.

Desde la ocupación, poco interesante hay que transmitir.

Casablanca está pacífica y animada por las tropas. La única nota saliente que ofrece es el que rara noche los disparos dejan de surcar nuestros oídos, debido á la imprevisión de las

autoridades de no haber mandado registrar todas las casas y chozas moras que han quedado.

La tropa española, en general, está disgustadísima con el Sr. Santaolalla, al cual califican abiertamente de inepto para desempeñar el trascendente cargo que está desempeñando. En cuanto al comportamiento de la misma ha sido ejemplar é irreproachable, lo cual dice mucho en favor de la distinguida oficialidad, á las cuales los soldados han dado pruebas de tenerles en gran estima, cumpliendo con su deber exactamente las órdenes transmitidas.

En cambio, la francesa, principalmente en los primeros días, poco favor hizo á la bandera por cuyo honor luchaban. Las borracheras cogidas eran terribles, y en cuanto al pillaje, puedo decir que si bien mi casa y otra contigua que defendía no fué saqueada por los moros, lo fué por los franceses que les tocó venir de guarnición en mi casa. Con decirle, Sr. Director, que en tales circunstancias preferí arrojarlos de casa y en caso de necesidad continuar defendiéndome con los míos. Y lo que más indigna, después de todo, es que varias fechorías realizadas por las tropas francesas, no se ha titubeado, por la cuenta que les tenía, el atribuirías á los españoles. ¡Menos mal que la verdad, por más que se la sepulte, siempre reaparece!

«A menudo cunde la noticia de que, una vez 10 mil, otras 15 y hasta 20 ó 25 mil moros vienen á atacar Casablanca, resultando después pequeñas escaramuzas. La que fué buena es la del Domingo último, día en que dejaron los moros sobre 1.500 muertos, teniendo los franceses 3 bajas y 12 heridos.

Para mañana hay anunciado otro ataque formidable. Que vengan; muchos de ellos estarán muy fatigados y justo es que se les dé el descanso eterno.»

Si así es, es decir, que ataquen, tendrá el gusto de mandar le comuniquen el resultado.

Repitiendo un ruego de que no conste este relato hoy salido de aquí, ni pueda traslucirse que es mío, si bien Ud. puede hacer constar, como ya he dicho, que procede de parte fidedigna, como verdaderamente he procurado fuera, me reitero de Ud. afectísimo y atento s. s. q. b. s. m.,

D. A.

P. D.—D. Arturo de Santa Clara Gomes, es dependiente mío. El niño que trataban de linchar, Francisco Oñate López, también está á mi servicio.

Observarán que ne he puesto el nombre de las kábilas porque estaba de momento en confusión, ahora estoy seguro.

Fueron las de Ulad-Zian y Medio-una, ó más bien Mediona.

Moros civilizados: Los que han quedado en ésta, casi todos culpan á los del campo, diciendo que con su salvajismo han entregado Casablanca á los franceses y á ellos les han arruinado.

Por hoy, entre ellos, todo es miedo de lo que pueda sobrevenir.

Sr. Director de EL GUADALETE.

Jerez de la Frontera.

Muy señor mío:

En contestación á la suya del 17, dirigida á mí muy querido Jefe don D... A... por orden de este acabo de escribirle un conciso relato de los últimos sucesos, pero conociendo su modestia, una prenda más que adorna á este hombre hoy por todas partes admirado, no he consignado alguno de los más importantes detalles por temor de que me mandara quitarlo, y por lo tanto hacer otra vez el relato. Sin embargo, justo es que conste y Ud. los publique, puesto que no será el primero.

Uno de los actos en que yo más le admiré y que por cierto era para tal, es el haber salido con el compañero mío D. Miguel Armengual, á buscar las provisiones-fusil en mano-necesarias para sobre 350 personas que pro-

tejamos en su casa. Salía él con dicho Sr. Armengual, un cabo del Bazán y cuatro números y no una, ni dos veces, sino varias, para ir á buscar ó algún barril de vino ó una caja de huevos, etcétera, tuvieron que hacer tres y cuatro tentativas, debido á que debían retroceder bajo una verdadera lluvia de balas muchas veces.

Gracias á Dios, sin embargo, no se tiene más que lamentar algunas si que importantes pérdidas que con su talento y actividad le será fácil reponer.

Haga Ud. también buena reseña, porque la merecen de sus hijas, quienes, en momentos tan apurados, en vez de meterse en un rincón á llorar como hacían casi todas las refugiadas cuidaban con mucho esmero de los que defendían, llevándoles la comida y bebidas en el sitio de peligro si no podía ser abandonado ni un momento.

Actos son estos, entre otros, que sería largo detallar, que merecen buena consignación y que dejo á su pluma, más práctica en esto que la mía, avizada á cartas comerciales únicamente.

Y suponiendo será por demás el rogarle mande unos cuantos ejemplares, me ofrezco de V. afmo. y atto. s. s. q. b. s. m.,

R. GRAND.

No hemos querido hacer un extracto de esta última carta para que no pierda el interés de la autenticidad.

CRONICA.

¡Oh simpático Sherif! ¡Oh tú, dignísimo reportero, amigo entrañable! Que Alah clemente te bendiga y Cristo misericordioso te ilumine.

Sabe, mahometano, que yo, rumi de España, he leído tu carta y ¡oh gran Mohamed-Ben-Ali el Abassi! Admiro tu estilo, aprecio la bondad de carácter que se traduce de entre los renglones de tu epístola, pero me río de tí, eres muy cándido.

Dispensa mi importuna risa, descendiente del Profeta, escrito está, como dicen Udes., que he de reír.

Yo soy An-Chú-Fe, descendiente de Adan. Nací en esta ciudad de Jerez, frontera un tiempo del Reino moro de Granada, en época más dichosa para tu raza; soy de esta tierra, repito, y los que aquí nacieron condenados están á reír siempre, y reír de todo; por lo demás, yo te pido por Mahoma tu Profeta, que me dispenses; yo te estimo.

No te lamente, colega africano, de tener en tu tierra «mucho moro bruto»; escucha y cálmate, hay mucho bruto que no es moro.

Después de todo, es tu país pobre en ese género; si muy pobre, querido Mohamed. Ahí todos los individuos de esa categoría, se presentan francamente al descubierto, con su carácter irascible, su gumiá sanguinaria, su espingarda fiera que no se rinde sino cuando ha besado la sangre de su dueño. Son malos, pero son grandes remedio de su maldad los salvajes de tus pueblos.

Aquí, querido Ali, el género es más vario; los que al estilo de tu país pelean francamente, son esos de nombres difíciles para tí, de pronunciar.

A veces pienso que de esos brutos de tu tierra y esta clase de la mía, los hay que pasan mucha hambre, y el hambre les hace más salvajes. ¡Me dan lástima!

Después, caro amigo, hay muchos y muy distintos ejemplares de salvajes en Europa, de los que no quiero hablarte por no fatigar tu inteligencia, que se vería precisada á gran trabajo sólo para creer esto de los civilizados rumies de por acá.

Mal debes andar de conocimientos con los europeos, cuando les crees capaces de llevaros á esa, por vuestra bella cara, escuelas para enseñar, hospitales para curar los enfermos, buques para transportes, etc.

Los europeos no les darán á ustedes nunca eso como Udes. lo quieren: caso de daros algo, será cobrando por

ello una gran prima; lo otro lo considerariamos una gran primada.

No nos tomen á mal esa manera de ser, es una costumbre arraigada en nuestras almas y la costumbre es Naturaleza. Hasta nosotros, los más moros de todos los europeos, conservamos de aquellos vuestros antepasados plateros del Reino de Córdoba, la fea costumbre de barrer hacia dentro.

Si, amigo; tú debes haber perdido la chaveta, cuando piensas un momento recibir de acá esos bienes que sueñas en las largas vigiliás, cuando te acometen los desdichados impulsos de europeizarte.

Continúa frecuentando la biblioteca de Fez, trata de adquirir de por tí algo de lo que los de por acá sabemos, enséñalo á los tuyos, levanta de por tí á tus hermanos, que para algo proceden de Damasco, «de cuyo punto partió la civilización de Europa.»

No esperes que ten den sin precio los europeos ese manjar del alma.

Y para terminar, amigo Mohamed, dí á los que son salvajes en ese feraz suelo tuyo, que no continúen hiriendo con la espingarda y de frente: el eón ha dejado de ser el rey del bosque: hoy lo es la víbora.

AN-CHA-FE.

Gacetas.

Granja Experimental de Jerez

Observaciones meteorológicas del día 23 hasta las tres de la tarde.

Temperatura máxima	36.50
Idem mínima	21.50
Idem media	29.00
Máxima al sol	41.20
Radiación solar	4.00
Radiación terrestre	3.00
Tensión del vapor de agua	15.10
Estado higrométrico del aire	46.05
Presión barométrica media á cero grados	758.54
Evaporación en milímetros	12.00
Lluvia en m. m.	0.00
Viento reinante.—Dirección	N. E.
Velocidad kms.	279

Sesión Municipal. — Empieza anoche á las diez y media, preside el señor Alcalde, actúa de Secretario el que lo es de la Corporación, D. José Ríos Flores, y asisten los concejales Sres. de la Herrán, Conde de Peraleja, González Hontoria, Sandino, Martín, Arcila, Calle Carrasco, Primo de Rivera y Fernández Gao.

Se dá lectura al acta de la anterior, que es aprobada, y se pasa al primer punto, que es un Expuesto de la Comisión Mixta de Alcantarillado presentando el repartimiento hecho para el año actual.

El Cabildo aprueba el expuesto. Segundo punto: expuesto de la misma Comisión, acerca de reclamaciones de baja al repartimiento del año anterior.

El Ayuntamiento presta su conformidad. Punto tercero: oficio del Sr. Juez Instructor del Distrito de Santiago, ofreciendo el sumario sobre sustracción de palmas en las cañadas de la Sierra y Cuartillos.

Se acuerda como en casos anteriores, no mostrarse parte y reservarse los derechos que la ley concede.

Punto cuarto: informe de la Comisión de Hacienda sobre necesidad de transferencia de crédito para determinados servicios.

El Cabildo queda conforme con lo que el escrito expone.

El Sr. Secretario da lectura al estado de cuentas de servicios municipales, las cuales son aprobadas.

El Sr. Alcalde, dice que hay sobre la mesa dos dictámenes de la Comisión de Hacienda, á los cuales puede darse lectura si S. E. así lo acuerda.

Prestado conformidad, el Secretario lee un dictamen de la Comisión antedicha sobre reclamación de cantidad que adenda el exguardia Paulino Rojas.

La Comisión dice que ventilándose en esta cuestión un punto de Derecho, propone pase á informe de la Comisión de Asuntos Jurídicos.

Así se acuerda.

El otro dictamen propone se conceda á D. Juan Pérez Lila, el establecer carteles anunciadores, previo el pago de los derechos correspondientes, pero sin acceder á que se le otorgue la exclusividad de dichos anuncios, como el interesado solicita.

El Ayuntamiento acuerda de conformidad con el dictamen.

Después el Sr. Primo de Rivera dice que hace tres sesiones se acordó pedir al abogado del Municipio en Cádiz, Sr. Calderón, noticias del pleito que se sigue en el asunto del deslinde de la cañada *Pasada de Medina*, y ruega al Sr. Alcalde diga lo que ha contestado sobre el particular.

El Sr. Velarde dice que estuvo en Cádiz á raíz de haberse adoptado dicho acuerdo, y con objeto de cumplimentarlo estuvo dos veces en el domicilio del Sr. Calderón, sin haberle sido posible el verlo: que al regresar á Jerez escribió á dicho señor pidiéndole los datos de referencia, sin que hasta la fecha haya recibido contestación.

El Sr. Primo de Rivera lee una carta que recibió el año anterior del Sr. Calderón, en la que le dice que el demandado había sido condenado en rebeldía por no comparecer, y la ofrece al Sr. Alcalde para que pueda tener datos al escribir al Sr. Calderón, pidiéndole lo que se le tiene solicitado, á fin de que en la sesión venidera se pueda dar cuenta de ello al Ayuntamiento.

El Sr. Alcalde acepta la carta y ofrece escribir otra vez al Sr. Calderón, reiterándole envíe los datos pedidos á fin de que puedan ser conocidos en la sesión próxima.

Y sin otro asunto se levantó la sesión.

¡A casarse tocan! — Un colchón camero adamsado, por 7 pesetas y una colcha brocatel, camera, en color, por 12, en casa de Enrique García Guisado, San Agustín, 21.

Bendición de una bandera. — Por real orden de 20 del actual se autoriza al jefe del batallón cazadores de Cataluña, de guarnición en esta ciudad, para que, con las formalidades reglamentarias, se proceda en dicho cuerno á la bendición de una bandera procedente del disuelto regimiento infantería de Ceuta número 2, que le fué concedida por real orden de 25 de Agosto de 1905.

Movimiento de viajeros. — Vino ayer á ésta de Santúcar, el Sr. Conde de Casares.

— Marchó á Morón, D. Juan Huertas.
— Llegó de Sevilla, Monseñor Sánchez Romate y el Sr. Marqués de Casa-Domecq.
— Marchó á Cádiz, D. Manuel Cautillo y familia.

— Para San Fernando, D. Juan Ruiz del Río.

— Para Madrid, D. Antonio Camacho del Rivero.
— Llegó de Cádiz, el Sr. Marqués de Salobral.

Hemos recibido un atento B. L. M. del nuevo presidente de la Cámara Agrícola, D. Gaspar Aranda, ofreciéndose en el cargo para que tan justamente ha sido elegido.

Damos las más expresivas gracias al señor Aranda por su atención, ofreciéndole en justa reciprocidad nuestra modesta publicación, para todo cuanto redundar pueda en beneficio de la agricultura regional.

Cacería de perdices. — Ayer tuvo lugar en la hacienda *La Isleta*, una divertidísima cacería de perdices.

Dió principio á las dos de la tarde, y tomaron parte los señores D. Francisco, don Salvador, D. Carlos y D. Tomás Díez; don Salvador y D. Patricio Díez y Gutiérrez; D. Luis y D. Tomás Díez é Hidalgo; D. Rafael García del Salto é Izquierdo; D. Rafael O'Neales; D. José Jácome; el coronel don Antonio Reina; D. Federico y D. Gregorio de Ysasi; D. Ricardo, D. Fletcher y D. Alejandro Ivison.

Apesar de las grandes esperanzas que se tenían se esperaba.

A las cinco de la tarde se sirvió un succulento *lunch*, ofrecido por D. Francisco Díez á sus invitados.

Llamamos la atención de la guardia municipal sobre la plaga de golfo que pululan por las calles, haciendo toda clase de raterías.

Ayer de mañana sustrajeron la cortina de una de las ventanas de la casa en que habita nuestro convecino el distinguido doctor en Medicina D. José Durán, sin que se haya sabido quien ha sido el autor del hecho.

El torero millonario en Jerez. — Ayer en el expreso llegó á ésta el diestro mejicano Vicente Segura, siendo esperado en la estación por los señores D. Juan P. Domecq, D. José Caballero y D. Manuel Sánchez.

Vicente Segura permanecerá en ésta hasta fin de mes, que marchará á Sevilla para alternar con *Pepete* en la corrida que se celebrará en dicha capital el 1.º de Septiembre.

Los amigos que tiene aquí el torero millonario le pedirán que tome parte en una corrida que se celebrará en nuestro circo taurino con un fin benéfico, habiendo esperanza de que acepte.

El viaje á ésta del aristócrata torero, lo ha motivado el haber aceptado una invitación hecha por el Sr. Marqués de Casa-Domecq, para que visitara sus famosas bodegas.

Vicente Segura fué invitado á comer ayer tarde en casa del Sr. Marqués de Casa-Domecq y se hospeda en el Hotel *Los Cisnes*.

Dice "El Liberal" de Sevilla: "EL TELÉGRAFO — Sin que sepamos la causa á que obedece, el servicio telegráfico se cursa con gran retraso."

Lo mismo pasa aquí, querido colega, todos los despachos vienen retrasados y gracias á Dios.

Premio. — De los tres premios que otorga á sus favorecedores el *Café Tupinamba*, en combinación con la Lotería Nacional, ha correspondido el tercero en el número 111, á D. Manuel Serra, por quien ha sido recogido dicho premio, consistente en dos décimos de Lotería del sorteo inmediato.

Matrimonio canónico. — La Congregación del Concilio de Trento ha publi-

cado un decreto fijando las formalidades que han de seguirse en la celebración de los esponsales y del matrimonio.

Tan pronto como el Papa lo apruebe, se pondrá en vigor en el mundo católico.

Ayer marchó á Cádiz el Registrador de la Propiedad de Arcos de la Frontera, D. Francisco de la Torre.

Anoche á las nueve fué curado en la Casa de Socorro, el niño de diez años de edad Antonio Ojeda García, de erosiones en la espalda, producidas por mordedura de perro en la calle Alamos.

Felicitaciones. — El cardenal Merry del Val está recibiendo gran número de telegramas felicitándole por haber salido ileso de los recientes atentados contra su persona.

Muchos de esos telegramas proceden de España y entre ellos uno del Rey don Alfonso.

Gestión provechosa. — El Centro Hispano-Marroquí, está gestionando del gobierno el establecimiento en Casablanca de la telegrafía sin hilos, como ha hecho Francia.

Indemnización. — Por nuestro estimado amigo D. Domingo Ruiz del Rivero, en representación de la Compañía de Seguros La Unión y el Réuix Español, le ha sido abonados á los Sres. D. Angel de la Pascoa Fernández de los Ríos y D. José Martín Guillén, los daños producidos por el incendio en la finca é industria, fábrica de aguardientes y licores situada en la plaza del Carbón.

Rasgo de honradez. — Una señora se dejó olvidado en un tranvía de Barcelona, un sobre conteniendo veinticinco mil duros. El cobrador lo recogió, y cuando la dueña volvió por él se lo entregó íntegro, negándose además á aceptar gratificación de ningún género.

Compra de una bodega. — Dice un colega:

"Un exportador de vinos de Jerez y activo corredor compró hace algunos días en Chiclana las existencias de una acreditada bodega en 14.000 duros.

A los pocos días vendió la mayor parte de los vinos á una renombrada casa de Jerez."

Artistas. — Llegó ayer á Cádiz, donde actuará, el transformista *Mimeto* — Ayer marcharon á Gibraltar los patinadores Tumillet, que durante varios días actuaron en Eslava.

Toros. — Hay bastante animación para la corrida de novillos de mañana, no solamente por ver á los niños sevillanos, que según dicen vienen con muchas ganas de agradar, sino también por presenciar la experiencia del Sr. Pacavento, el cual nos ha autorizado para decir que, teniendo, como tiene, un automóvil propio, no lo utilizará, pues para probar mejor la veracidad del hecho, ha solicitado de nuestro distinguido convecino Sr. Garvey le ceda el de su propiedad, con el cual hará su asombroso trabajo, puesto que el Sr. Garvey lo ha cedido galantemente.

Las cuadrillas de niños sevillanos llegarán hoy por la mañana.

Exportación de vinos. — Los embarques desde la bahía de Cádiz á todos los puertos durante el mes pasado, ha sido 4.410 botas en conjunto por estos últimos siete meses 22.276 botas, contra 21.584 el año de 1906, y 20.880 en 1905.

Recuerdo taurino. — Dice un periódico que se han pagado 2.000 pesetas por la cabeza del toro que mató en la plaza de Santúcar al diestro Posadas.

Resultado positivo. — La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, marca Stomalix.

Festejos en el Puerto. — Para mañana se prepara un brillante programa musical y un número completamente nuevo.

Vendrá de Sevilla ese día el Orfeón Sevillano, que llegará en el expreso. Irá á esperarle la banda del regimiento de Alava.

De la estación se trasladará al Ayuntamiento, disolviéndose en la plaza de Peral. Por la noche el Orfeón tocará un selecto programa.

Como número final de la brillante fiesta interpretarán unidas la banda y el Orfeón un himno patriótico dedicado á España.

Por la tarde del mismo día serán las carreras de ciuitas en bicicletas, fiesta que amenizará una de las bandas.

Boda. — Se ha celebrado en la iglesia del Buen Suceso, de Madrid, el enlace de la bella y encantadora señorita Enriqueta de Borbón, hija del ya difunto duque de Sevilla, con el joven y bizarro capitán de Infantería del regimiento del Rey D. Francisco de Borbón.

Los nuevos esposos son primos, nietos del malogrado infante Don Enrique de Borbón y Borbón y descendientes directos de la rama principal de los reyes de España y Francia.

Fueron padrinos la duquesa viuda de Sevilla y el infante Don Alfonso de Borbón y de Braganza, cuya representación ostentó D. Pedro Gordon.

En la elegante morada de la novia se sirvió á los invitados el *lunch*.

Sustitución. — Para sustituir al infortunado diestro Posadas en la corrida que se verificará en Nerva el Domingo próximo ha sido contratado el novillero bilbaíno José Muñagorri.

Defunción. — Ha fallecido en Puerto Genil la respetable señora doña Carmen Fernández, condesa de Casa-Padilla.

Oposiciones á una canongía. — Dice el *Diario de Cádiz*:

"Mañana á las once de la misma, darán comienzo en el salón principal del Palacio Episcopal, las oposiciones á la canongía vacante en la S. I. C. de Ceuta, por renuncia que de la misma hizo el Sr. Portela.

Hoy ha tomado punto para disertar mañana por espacio de media hora en latín, el Sr. Schiaffino, al que arguirá el Sr. Miranda, también en latín por el tiempo de treinta minutos.

Del Libro del "Maestro de las Sentencias" y de las tres tesis que le tocaron en suerte al Sr. Schiaffino, escogió éste la siguiente que corresponde á la distinción XX del libro IV.

"Duplici respectu Eu haristia considerari potes, ut Sacramentum et ut Sacrificium; et sub eodem vere, realiter et substantialiter Corpus et Sanguis Christi continetur."

Que traducido dice: "La Eucaristía puede considerarse bajo dos aspectos; como Sacramento y Sacrificio; y en ambos aspectos está contenido el cuerpo y la sangre de Jesucristo."

Los actos literarios serán públicos, pudiendo asistir á ellos cuantas personas lo deseen, entrando en el Palacio por la puerta principal del mismo.

El Domingo, á las once, tomará puntos el Sr. Miranda, para su disertación del Lunes, en que será argumentado el Sr. Schiaffino.

Los señores del tribunal vestirán durante los actos, el traje coral de los prebendados de Ceuta."

Se encuentra más aliviado de la enfermedad que le retenía en cama, el ilustrado Sr. D. José Vides, cura ecónomo de San Miguel.

Le deseamos pronto y completo restablecimiento.

Teatro Eslava. — Con bastante público en todas las secciones y en particular en la segunda, se verificó anoche la función anunciada en Eslava, habiendo aplausos para todos los artistas que en ella tomaron parte.

El programa de esta noche es escogido, por cuya razón acudirá bastante público.

En la tercera y cuarta sección tomará parte la bella Miss Leona y en la primera y segunda los notables perros.

Todas las secciones empiezan con seis cuadros cinematográficos, anunciándose para esta noche algunos nuevos que seguramente han de llamar la atención, y concluyen con bailes originales por el cuerpo coreográfico.

Mañana Domingo se describe de nuestro público la simpática Miss Leona, y el Lunes probablemente debutarán unos excentricos músicos.

Niños que hieren. — Ayer le fué curada en la Casa de Socorro, al niño Francisco Ruiz Berdejo, una herida incisa en la frente, que según dijo se la produjo otro niño de su edad, con una navaja.

El pequeño agresor no ha sido encontrado aunque no deja de buscarse para aplicarle el correctivo que en justicia se merece.

SOMATOSE LÍQUIDA

de gusto seco y dulce. Reconstituyente

La "Gaceta" del 11 del corriente publica un real decreto suprimiendo el grado de bachiller para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros industriales y quitando validez á los estudios cursados en la Universidad.

La preparación para esta carrera se hará en la Academia Politécnica, en cuya secretaría se facilitarán detalles.

De Zaragoza. — A causa de la escasez de trabajo, aumenta en Zaragoza la emigración obrera en forma alarmante.

En un solo día han acudido á la Alcaldía 60 jornaleros en demanda de los documentos que se les exigen para emigrar.

Saldrán inmediatamente para Galicia, donde embarcarán.

Gran número de agentes recorren los lugares frecuentados por los obreros, incitándolos á abandonar á España y trasladarse á Panamá.

Devoluciones. — Se manda devolver al Ayuntamiento de Jerez 11.052 pesetas por Consumos y á D. Antonio Paz Partida 7148 por contribución industrial.

El ilustrado artista D. José María López Campúa, correspondal artístico de la importante revista *Nuevo Mundo*, ha pasado dos días en esta ciudad, hospedándose en el domicilio de su maestro el acreditado fotógrafo D. Diego González Lozano.

Este acompañó al Sr. Campúa á Cádiz, embarcando á bordo del *Pielago* con dirección á Tánger y Casablanca, donde va para hacer una extensa información fotográfica para su periódico.

A su regreso de Marruecos pasará otros

dos días en Jerez, marchando á Madrid seguidamente.

Reales órdenes. — Se ha publicado una real orden de Gobernación, con el acuerdo convenido en el Congreso de Roma en que se establece el derecho de cinco céntimos por cada 300 francos en la tarifa de seguro del plazo de valores para el extranjero, por cada país que la carta recorra, incluso el de partida y destino.

Otra disponiendo que se eleve á 20 gramos el peso de las cartas internacionales que se franquean hoy con 25 céntimos, reduciéndose el frenqueo por pesos mayores de 15 céntimos cada 20 gramos.

"El capitán Tormenta" — Hablando de la detención del "Capitán Tormenta", redactor de *España Nueva*, ha dicho el ministro de la Gobernación que esta medida abedece á una disposición del Juzgado militar, sin que haya intervenido en ella ninguna autoridad dependiente del ministro de la Gobernación, cuyo deber es no inmiscuirse en ningún procedimiento judicial.

Una gloria nacional. — Leemos en un colega de Madrid:

"En las aulas de la Universidad de Berlín ha tenido lugar últimamente un acto de verdadera honra para España, y especialmente para Barcelona. Se trata de la concesión del título de Doctor en Medicina y Cirugía al joven médico barcelonés D. Juan Marimón. El acto que se verificó ante todo el Claustro de Catedráticos, tuvo tanta importancia cuanto que era la primera vez que en Alemania se concedía el título de Doctor á un español."

Casa de Socorro. — Individuos que fueron asistidos ayer en dicho establecimiento:

María Peña González, Francisco Ruiz Bermejo, Miguel López Romero, Antonia Sánchez López, Antonio Ojeda García y Francisco Ruiz Borrego.

Todos leves, y asistidos por el médico de guardia Sr. Arrans y el practicante señor Madrona.

De interés mercantil. — El Consejo federal del Imperio alemán, ha resuelto que las monedas de un *thaler* (3 50), quedarán retiradas del curso, desde 1.º de Octubre próximo.

El tenor Viñas. — Dice el "Diario de Cádiz":

"Este eminente artista se presentará nuevamente mañana á nuestro público en la famosa ópera *Lohengrin*, función que ha de ser un verdadero acontecimiento.

Probablemente el Sábado marchará de Cádiz el señor Viñas, para asistir á la fiesta del árbol frutal que se verifica en la pintoresca villa de Sitges, cerca de Barcelona.

Ya hace pocos días verificóse en Moyá análoga fiesta, que responde á altos fines de moralidad y justicia, y cuya fundación es uno de los títulos que más honran al esclarecido tenor, nuestro compatriota.

En la semana próxima regresará éste á Cádiz, y nuestro público volverá á tener el placer de oírle en *Aida* y el *Profeta*.

Reiteramos nuestro saludo al ilustre cantante, agradeciéndole la cortés visita que ha tenido la atención de dedicarnos."

Los Síndicos de los gremios de expendedores de vinos de Madrid, han pedido al alcalde que cuando empiece á regir la desgravación se autorice á los repartidores para que usen un distintivo especial, en evitación de que al público se le vendan vinos clandestinamente sin previo análisis del Laboratorio municipal.

En favor de la familia de Posadas. — El ganadero don José Anastasio Martín, el abogado don Pedro Rodríguez de la Borbolla y Serrano, el exmatador de toros Emilio Torres (*Bombita*) y el novillero Serranito han constituido una comisión para recaudar fondos con destino á la familia del diestro Faustino Posadas, fallecido en Santúcar.

Hoy se han reunido, acordando comenzar los trabajos y solicitar del ganadero don Eduardo Miura que autorice á su hijo don Antonio para que en su nombre forme parte de la comisión.

Al terminar la reunión, Emilio Torres dirigió á su hermano Ricardo á San Sebastián y á Bilbao, pues ignoraba en cual de estas poblaciones se encontraría, el siguiente telegrama:

"Reunida la comisión para la suscripción en favor de la familia de Posadas, deseamos figure en ella tu nombre y los de Fuentes y Machaquito. Contesta conformidad á D. José Anastasio Martín. — Emilio."

Armas. — El Gobierno civil de Guipúzcoa ha autorizado la remesa de 24 revólvers á D. Joaquín Arcusa, de Cádiz, y una escopeta á D. Rafael López, de esta ciudad.

Encuentro con el "Pernales" — Escriben de Jaén con fecha 22:

"Se reciben noticias confirmando el encuentro tenido por la Guardia civil á diez kilómetros de esta población.

Conoció la presencia de dos bandoleros, salieron en su persecución fuerzas de la Guardia civil, llegando al cortijo llamado Platero, el teniente Sr. Sierra, con dos nú-

meros, en donde se encontraba el Pinales, acompañado de El Niño de Arahal.

Advertidos de la llegada de los guardias, salieron por las puertas del cortijo haciendo fuego, marchando el teniente a su encuentro, disparando su revólver, que le falló, entablándose entonces lucha a cuerpo, hasta que, despedido el teniente por el caballo, fué a tierra.

Los guardias hicieron fuego, que fué contestado, hasta que, distanciados y por la obscuridad de la noche, pudieron huir.

En la refriega sólo quedó el sombrero del llamado Niño de Arahal.

Coméntase este encuentro, así como las cantidades que ha obtenido por amenazas a varios dueños de cortijos de este término y del de Torredonjimeno y Torredalcampo.

El famoso transformista Frégo se retirará del teatro antes de Diciembre para habitar una suntuosa quinta en Asti (Piamonte), donde ha acumulado las bellezas más estupendas que encontró en sus correrías artísticas por Europa y América.

Entre otras cosas cuenta con un teatrín mecánico, con orquesta invisible, con habitaciones que se prestan a una rápida transformación y con una suntuosa sala con escotillones como un teatro, para sorprender a las visitas molestas y ver la cara que ponen.

La quinta está rodeada de extensos y fértiles viñedos.

El valor de la finca se eleva a dos millones de liras.

Comercio con Africa.—Ha publicado la Gaceta un Real decreto con objeto de impulsar la acción de España en Africa. Es como sigue:

Artículo 1.º Se autoriza al ministro de Estado para que, una vez constituida en forma legal la Sociedad general Hispano africana y aprobados sus estatutos, celebre con la misma un contrato para el fomento y desarrollo de los intereses de España en Africa.

Art. 2.º Se concede a dicha Sociedad una subvención de 500.000 pesetas, con obligación por parte de ésta de entregar al Estado el 50 por 100 de sus beneficios líquidos, siempre que éstos excedan del 8 por 100 del capital que invierta en la Empresa.

Art. 3.º En los próximos presupuestos se incluirán los créditos necesarios para el cumplimiento de esta resolución, poniéndose de acuerdo los ministerios de Estado y Fomento, a razón de 250.000 pesetas cada uno.

El cupón.—Por la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas se ha dictado una circular en la que se dispone que, venciendo en 1.º de Octubre próximo el cupón número 24 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1900, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, en 1.º de Septiembre venidero, se reciban en esta Delegación, sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, establecimientos de Beneficencia e Instrucción pública, cabildos, cofradías, capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliados en esta provincia.

Noticias de Sevilla:—El próximo Sábado es esperado en Sevilla el gobernador civil de la provincia Sr. Guzmán.

Los tenientes de caballería D. Francisco y D. Fernando Lardo de Tejada, se proponen marchar a Almería para asistir al concurso hípico que ha de celebrarse en dicha población.

La fortuna de Posadas.—Dice un periódico:

“Mucho se ha hablado, de si dejaría fortuna el desgraciado novillero. Bien informados, podemos asegurar que no obstante lo mucho que torea y el buen número de contratos que firmaba anualmente, Posadas vivía al día, no tenía más capital que su trabajo pues la numerosa familia que tenía que sostener, no le permitía hacer ahorros de ninguna clase.

Posadas quiso siempre vivir y tener a sus hermanos decorosamente vestidos, no permitiendo que sus padres tuvieran privaciones.

Todo el capital del valiente novillero se reducía al valor de los varios trajes de luces que poseía y al de unas alhajas que durante esta temporada le fueron regaladas por sus admiradores en distintas plazas y corridas, y cuyo valor puede calcularse en unas 2500 pesetas.”

Sociedad de Aguas.—Acueducto de Tempul.

Vacio de los depósitos a las siete y media del día de hoy 1'50 Id. de ayer 1'46 Perdido 0'04

Equivalencia del vacío en mje. 6'300

Las llaves se abrieron el día de ayer a las siete y media y se cerraron a las dos y media.

Jerez 23 de Agosto de 1907.

Según dicen de Nueva York el gobierno yanqui ha hecho la adquisición de un nuevo explosivo. Su fuerza es tal, que una sola bomba caída en el acorazado Dradnought lo pondría fuera de combate.

Como en los años anteriores, la Sociedad Vitícola permitirá visitar en el presente los viñedos de Híbridos Productores directos resistentes a la filoxera y a las enfermedades criptogámicas sin tratamiento de azufre, sulfato, etc., que tiene establecidos en la finca Dummer, de Cardedeu (cerca de Barcelona), a fin de que los viticultores puedan apreciar por sí mismos el estado de dichas cepas. Conviene hacer la visita a últimos de Agosto ó primeros de Septiembre, época en que pueden verse t las clases de uvas, pues a partir de esa última fecha empieza la recolección de las uvas de primera vendimia.

HIELO

“The New York Herald” publica noticias de Saint-Moritz, el punto de Suiza que en esta época del año está más de moda.

Da cuenta de un baile en el Grand-Hotel; de otro celebrado en el Hotel Gaspar Badrut y de la visita hecha a la población por los grandes-duques de Baden.

Urberuaga de Ubilla, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidanse memorias y guías. Se remiten gratis.

Matadero de esta ciudad.—Reses sacrificadas en el día de ayer: Ganado vacuno, 15, con peso de 1968 0/0 Lanar 10, con peso de 172'50. De cerda, 6, con peso de 527 20 kilos De 1.ª—Vaca, el kilo, 1'68 —De 2.ª ídem 1'38 —Carnero el kilo, 1'34.

Anuncios de interés

Se arrienda ó vende una casa situada en la calle Juan de Torres, propósito para panadería con tabona, horno, despacho, cómodas viviendas, patios, corrales, cuadras, etc. En la imprenta de este periódico darán razón.

UVAS

Se preparan y exportan en las mismas clases de envases que las de Almería. Diríjanse a Manuel Gamboa Ramírez, Jerez de la Frontera.

ENSERES DE LABOR Se venden en la bodega calle Egido número 2.

Viena-Miramar

SANLUCAR DE BARRAMEDA.

Este acreditado restaurant, que está a orillas del mar, queda desde hoy abierto al público.

Los veraneantes encontrarán en VIENA MIRAMAR todas las comodidades, así como bonos a precios baratos y esmerado y buen servicio de Pastería, Nevería, Café y Restaurant, a cargo del popular maestro de cocina JOSE CABALLERO PEREZ.

SE ARRIENDA

parte de la huerta del huerto, situadas en la calle Cordobeses, con trabajadores, cuadra y casa habitación.—Para tratar de su ajuste en esta imprenta informarán.

JOSÉ VÁZQUEZ SEGOVIA

Sucesor de Manuel Vázquez Marín.

FABRICA DE TAPONES DE CORCHO Sucursal de Arcos de la Frontera.

GUADALETE, NÚM. 21.—JEREZ.

JOSÉ VALERO

Cosario diario al Puerto de Santa María. Recoge los avisos y encargos, calle Duque de Almodóvar, 83 (esterería); en la misma calle núm. 2, almacén de comestibles y Algarve núm. 5, oficina.

SE ARRIENDA

la casa que ocupa el Bazar Jerezano, Larga, 16. Se vende la estantería y mostrador del establecimiento y algunos artículos propios para regalo y dos magníficos espejos, todo muy barato.

SE ALQUILA

un piso en la calle San Agustín. En la misma calle núm. 5 darán razón.

KILOMETRICOS

entrega a las 48 horas Juan M. Vergara.—Agencia de ferrocarriles. Escritorio, Huerta pintada (elambique).

Instituto General y Técnico DE JEZEE DE LA FRONTERA

Según se dispone por Real Orden fecha 13 del corriente, los derechos de matrículas de los estudios del Bachillerato, se cobrarán de aquí en adelante a razón de ocho pesetas por cada asignatura.

Jerez de la Frontera 16 de Agosto 1907.—El Secretario, Cayetano Castellón.

SE ARRIENDA

una hermosa cochera reformada para cuatro caballos y dos coches, en la plaza Jaramago núm. 11, en precio económico. Darán razón en la calle Paul núm. 2.

Panificadora Jerezana

CALLE ARCOS NÚM. 26 con despachos en las sucursales siguientes:

Calle Guadalete Calle Forvera Plaza de San Juan Plaza de San Lucas Calle Carpintería Alta

Plaza de Domecq Calle Guarnidos Calle Cruz Vieja Calle Peñuelos Calle Doña Blanca

Desde el Domingo 11 del corriente, se expende en los citados establecimientos

PAN DE PRIMERA CALIDAD AL PRECIO DE 32 céntimos kilo

garantizándose su esmerada elaboración y peso completo, hallándose en todos los despachos a disposición del público básculas contrastadas.

Montada esta casa con arreglo a los últimos adelantos mecánicos en panificación, puede ofrecer al público una economía constante dando el pan que se produce a precio más bajo que en ninguna otra parte.

Para mayor satisfacción del público, basta decir que la dirección de esta casa está a cargo de su dueño el tan conocido y acreditado industrial en este ramo

MANUEL PEREZ RIVERA.

CERVEZA

En la Cámara Agrícola se expende la rica cerveza de “La Cruz del Campo” helada, al precio de 30 céntimos bock y 15 medio bock.

Sección Religiosa.

JUBILEO.—Capuchinos.

MAÑANA.—Los Descalzas.

SANTO DE HOY.—S. Bartolomé, ap. y el beato Luis Sotelo, mr. sevillano.

MAÑANA.—S. Gerónimo, mr. ob. de Itálica

S. Luis, rey de Francia, y S. Ginés, mr.

Iglesia de la Merced.

El 25 celebra la Hermandad de la Esclavitud de Nuestra Señora de la Merced el Domingo cuarto, siendo la misa de comunión a las ocho de la mañana y los ejercicios a las siete de la tarde.

TELEGRAMAS.

De nuestro Corresponsal en Madrid la “Agencia Fabra”

Más moros contra Casablanca.

Madrid 23 de Agosto de 1907, a las 7.

Ha sabido desde Casablanca el Petit Parisien que las kábilas del interior continúan enviando millares de jinetes a los moros que rodean la ciudad.

Los Reyes de Inglaterra y los de Alemania.

Telegrafían desde Londres al Matin de París, que en la Corte inglesa circula el rumor de que el Rey Eduardo y la Reina Alejandra visitarán oficialmente a los soberanos alemanes, en Berlín, el año próximo.

Una infamia-Abastecimientos de guerra para las kábilas.

Dice el corresponsal del Journal en Tánger que se tiene la prueba de que abastecimientos de guerra llegan a las kábilas acampadas alrededor de Casablanca.

Carta de el Sultán.

El Daily Telegraph de Londres, ha recibido un despacho de Tánger diciendo que cartas del Sultán han sido leídas a las kábilas para exhortarlas a la calma y aconsejarlas cesen en las hostilidades contra los europeos pero que dichas cartas no han producido efecto alguno.

Montepío para toreros.

Madrid 23, a las 7. Las cuadrillas de Fuentes y Bombita, que se encuentran en San Sebastián, han iniciado la creación de un Montepío para toreros.

De Portugal.

Madrid 23, a las 7'25. Circulan insistentes rumores de haber ocurrido graves sucesos en Portugal.

contra los cristianos por efecto del bombardeo de Casablanca.

Muley Amin.

Se confirma oficialmente que el general de las tropas imperiales, Muley Amin, marcha hacia Casablanca.

Se cree que a imponerse a las kábilas insurreccionadas contra los europeos, pero se duda que pueda hacerse obedecer de sus soldados.

El jefe del Gobierno.

Madrid 23, a las 18. Comunican de San Sebastián, que pasó en el expreso el señor Maura, continuando hasta Miranda.

Después de dejar a su señora esposa en los baños de Sobrón, él continuará su viaje a Madrid.

Cambios.

Consolidado 80'70 Amortizable. 100'50 Londres 28'77 París 14'15

El Rey de incógnito.

Madrid 23, a las 18'45. Comunican de Villagarcía que se asegura allí que en breve irá el Rey de incógnito a bordo del yate Giralda y visitará la isla Cortegada.

Añaden que se ha adquirido por suscripción una hermosa placa de plata con dedicatoria a los Reyes.

El “Extremadura.”

Telegrafían del Ferrol que ha fondeado en aquel puerto el crucero Extremadura.

Huelga solucionada.

El Ministro Sr. Lacierva ha dicho que la huelga de la Coruña está solucionada, excepto los panaderos.

El viaje de los Reyes.—Ovaciones.—Excursión probable.

Madrid 23, a las 21. Telegrafían de Canterest que en automóvil llegaron los reyes de España, siendo muy ovacionados al ser conocidos.

La colonia española saludó a los regios viajeros.

Se dice que es probable verifiquen una excursión al puente de España.

Nuestras tropas en Casablanca.

Madrid 23, a las 22'20. Según un telegrama de Tánger las tropas españolas de Casablanca apoyaron un movimiento del crucero Río de la Plata, el cual estuvo disparando a la caballería mora, que atacó a la plaza, hasta que llegaron 800 franceses.

Los moros tuvieron muchas bajas.

Derrota de las tropas imperiales por las kábilas.

Cerca de Alcázarquivir fueron derrotadas las tropas imperiales por las kábilas rebeldes.

Obtiene 50 por 100 de economía el que arregle sus relojes en la Relojería de F. Butler, Larga, 11, como lo demuestra la siguiente nota de precios:

Table with 2 columns: Description of watch parts and Price in Pesetas. Includes items like 'Todas las composturas', 'De despertadores', 'De pended y sobremesa', etc.

NOTA.—No se admitirán los relojes que no estén en condiciones de ser arreglados.

CANAS

Nadie conocerá que están teñidas, usando el “Aceite Vegetal Mexicano”. Se usa con las mismas manos como cualquier aceite de tocador. De venta, en todas las principales perfumerías de Jerez.

"Padece de una afección pulmonal de cuidado, y me sentía tan débil que apenas si podía andar por los alrededores ó hablar. Era creencia tácita de mis amigos que yo no podría restablecerme. En situación tan precaria acudí al *Pectoral de Cereza del Dr. Ayer*, sintiendo mejoría casi desde el primer momento. El consumo de un segundo pomito trajo consigo la curación completa. Me salvó la vida con toda seguridad."

Este es tan sólo uno de miles de atestados acerca del valor medicinal maravilloso del *Pectoral de Cereza del Dr. Ayer* para resfriados, toses, y trastornos de la garganta y los pulmones. Ha sido un remedio tipo sin rival por espacio de más de 60 años.

Preparado por el Dr. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., E. U. A.
Las Píldoras del Dr. Ayer - Azucaradas - Son un purgante suave.

LA MARAVILLA CURATIVA
DEL
DR. HUMPHREYS,
(KAMAMELIS VIRGINICA)
Medicamento de fórmula conocida é indicada en cada frasco.
Contra las almorranas, hemorragias, quemadura, heridas, llagas, reumatismo, enfermedades de la piel, etc.
**PRECIOS: En pomada Ptas. 1.75 pote.
En líquido " 2 botella.**
DE VENTA EN JEREZ,
A. SOTO Y FLORES, SANTA MARÍA NÚMERO 25.
Se da gratis á quien lo pide el Manual Completo del Dr. Humphreys.
Depósito general para España:
ALFREDO RIERA É HIJOS
(Nombre registrado.) Nápoles, 116, Barcelona.

VAPORES
ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO DE STA. MARIA

Salidas del Puerto	Salidas de Cádiz.
Día 24.	
11:00 de la mañana.	12:15 de la mañana
1:15 de la tarde.	2:30 de la tarde.
3:45 de la idem.	5:00 de la idem
Día 25.	
6:30 de la mañana.	11:00 de la mañana
12:15 de la idem.	1:30 de la tarde.
2:45 de la tarde.	4:00 de la idem.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
LINEA DE FILIPINAS.
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados ó seas: Enero, 1.º; Febrero, 1.º; y 29 Marzo, 26 Abril, 26 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 31 Septiembre, 1 Octubre, 6 Noviembre, 4 Diciembre.
LINEA DE OUBA Y MELIAC.
Servicio del Norte. - Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz.
LINEA DE FERNANDO PÓO.
Servicio bimestral, saliendo de Barcelona sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.
Servicio del Mediterráneo. - Servicio mensual saliendo de Barcelona el 25, de Málaga el 27 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz.
LINEA DE TANZAR.
Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.

Consignaciones-Tránsitos-Exportación-Aduanas-Seguros y Fletamentos

AZOPARDO & C. A

Servicio completo de barqueajes y dependencia en el Trocadero.
Cal hidráulica de Zumaya y Cementos Portland.

Escritorio: ISAAC PERAL, núm. 3. - Telegramas: AZOPARDO. - **CÁDIZ.**

HISTÓGENO

Adoptado por el primer **Dispensario Anti-tuberculoso** de Barcelona, La Coruña, Lisboa, etc., etc., para el tratamiento y curación de la **Tuberculosis, Anemia, Neurastenia** y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Pérez, Martín, Velazco y C.ª, Alcalá n.º 7, Madrid.

Llopis

En beneficio de mis clientes, el **Histógeno líquido LLOPIS**, va envasado en frasco de mucha más cabida que el usado hasta ahora, sin que por esto varíe su precio.
Precio máximo en toda España: Histógeno líquido, 5'50 pesetas.
Histógeno granulado, 5'50 pesetas.

- 26. Dos conucopias antiguas. Pesetas 70.
- 27. Una mesa de caoba para comedor. Pesetas 150.
- 28. Una berlina en muy buen uso; Ptas. 1.350.
- 29. Un coupé de fabricación inglesa, una limonera y un caballo muy movido. (En Sevilla.)
- 30. Un corralón y bodegas muy conveniente para un labrador.
- 32. Un bonito escritorio americano con puerta corredera. Precio 700 pesetas.
- 33. Una casa situada cerca de una plaza con principal. Precio pesetas 15.000.
- 37. Un estante grande, un ropero antiguo, una cómoda, una penadora antigua, un tocador, una mesa de sala con tapa de mármol, una mesa de corredor antigua, un mueble contador con mesa antiguo, una mesa y arca antigua, un espejo grande celeste, una vitrina pequeña, un estante para libros, cuatro máquinas de coser de pié y un cuadro de corcho.

FERROCARRILES

Lineas de Jerez á Cádiz y Sevilla y de Jerez á Sanlúcar de Barrameda

ESTACIONES	Ex- pido	Cor. o	Mixto	Mixto	Días	ESTACIONES	Ex- pido	Cor. o	Mixto	Mixto	Días
Cádiz	8	15 25	7	9 25	18 25	Sevilla (S. B.)	9 38	15 20			5 30
2.º Agnada		7 5		9 31	18 31	Dos Hermanas	9 58	15 43			5 53
S.º Fernando	15 48	7 27	9 57	18 57		Utrera	10 40	16 30			6 22
Puerto Real	16 4	7 44	10 17	19 17		Alcarrillas	10 57	16 50			6 39
S.ºta. Maria	16 40	8 4	10 38	19 38		Las Cabezas	11 14	17 8			7 13
El Portal		8 19	10 45	19 55		Lebrija	11 40	17 33			7 41
Jerez (legada)	16 41	8 28	11 5	20 5		El Cuervo	11 57	17 52			8 9
Jerez	16 51	8 38		20 30		Jerez (legada)	12 22	18 23	8 50	15 45	8 30
El Cuervo	17 16	9 5		21 23		Jerez (P. E.)	12 32	18 33	8 55	15 54	
Lebrija	17 35	9 24		21 25		P.ºta. Maria	12 54	18 59	9 22	16 18	
Las Cabezas	17 59	9 48		21 50		Puerto Real	13 8	19 15	9 39	16 35	
Alcarrillas	18 14	10 6		22 9		San Fernando	13 27	19 36	10 4	16 59	
Utrera	18 51	11 6		22 11		2.º Agnada	13 27	19 55	10 25	17 30	
Dos Hermanas	19 14	11 26		23 11		Cádiz	13 45	20	10 30	17 38	
Sevilla (S. B.)	19 31	11 45		23 30							

NOTA.-De Jerez sale todos los días un tren para el Trocadero á las 6.45, llegando á las 6. Regresa á las 19.30, y llega á la estación de Jerez á las 21.30.

ESTACIONES	CM	CM	ESTACIONES	CM	CM
Puerto Santa Maria Salida.	9 27	19 45	Sanlúcar Salida	6 29	17 30
Rota	10 2	20	La Jera	6 29	17 26
La Ballena	10 23	41	Chipiona	6 39	17 27
Chipiona	10 37	56	La Ballena	6 40	17 52
La Jera	10 47	21 5	Rota	7 17	18 17
Sanlúcar Llegada.	10 52	31 12	Puerto Santa Maria Llegada.	7 45	18 45

- 34. Una casa propia para labor, con cuadra, bodega y graneros. Pueden venderse la casa, la bodega y los graneros por separado. Precio de la finca completa, 30.000 pesetas.
- 38. Un piano vertical inglés.
- 39. Una mesa prensa de copiar en buen estado.
- 40. Una tapa circular de mármol blanco, de 102 centímetros de circunferencia por 3 de espesor.
- 41. Una magnífica mesa de billar de palos, en perfecto estado. Precio 1.000 pesetas.
- 43. Dos estanterías de almacén de comestibles, ptas. 150. Un mos trador id. id. en ptas. 60.
- 44. Se cambia una casa situada en un barrio, por otra en sitio céntrico de más valor, abonándose en metálico la diferencia de precio.
- 45. Una jardinera de cuatro asientos, en buen estado; se pone también de faetón. Precio, 600 pesetas.—Una mesa dorada estilo Luis XV con tapa de mármol: 200 pesetas.—Una cama de matrimonio, metal amarillo, 70 pesetas.
- 46. Una hacienda de tierra que antes fué viña, próxima á Jerez, de 30 aranzadas, con casa, bodega y algabe.
- 48. Un piano vertical, cuerdas cruzadas, de la mejor fabricación española, apenas usado.
- 49. Un estrado de rejilla con un espejo magnífico, seis sillas de comedor, seis sillones de sala, un sofá, dos mecedoras, una mesa de centro con tapa de marmol, todo en buen estado.
- 50. Una viña en Montealegre alto, con casa, en 7.000 pesetas, replantada de riparia.
- 51. En precio muy arreglado una exviña de 6 á 7 aranzadas con su casa, en Montealegre alto.
- 52. Una casa en calle de primer orden, con principal y tercero, que renta 2.400 pesetas al año. Precio, 30.000 pesetas.
- 54. En 4000 pesetas dos bodegas, una con veinte botas de asiento y otra con noventa; esta última con patio, almizcate y una habitación.
- 53. Dos arcos voltaicos eléctricos de níquel nuevos y una máquina de mostrador para gaseosas y refrescantes, de estaño.
- 53. Una charret de doma, en magnífico estado de conservación y pintura.
- 54. Un estante abierto, con libros.
- 55. Una vagoneta "Deauville" muy apropiado para el transport de grandes pesos en fabricas, almacenes, etc.

NOTA.—Comisión: En fincas, 1 0/0 por cada parte. Acciones y valores públicos, 1 0/0 id. Muebles, cuadros y demás objetos, 5 por 100 id.

VAPORES DE YBARRA Y COMPAÑIA
Servicio regular con salidas fijas entre Sevilla, Marsella y puertos del litoral.
Salidas de Cádiz.—Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella admitiendo carga á flete corrido para los principales puertos de Italia, Argelia y Túnez, todos los Jueves á las siete.
Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, San Sebastián y Bayona, Lunes y Viernes á las diez y seis horas.
Consignatario en Cádiz, Beato Diego de Cádiz núm. 9 José Luis de la Viesca.

Café Nervino Medicinal DEL DOCTOR MORALES.
Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos epilepsia y de más nerviosos, Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.
La correspondencia, Carretas 39, Madrid.—En Jerez, droguería de A. Barrero.

LA PRENSA
SOCIEDAD ANUNCIADORA
Calle del Carmen, 18, 1.º, y Mayor, 1. — Teléfono, 128.
LA MAS CENTRICA DE MADRID.
Se encarga de toda clase de anuncios para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, haciendo grandes descuentos.
Cuenta con una sección especial para esquelas de defunción, novenario y aniversario, á precios muy reducidos; y publicándose en dos ó más periódicos de Madrid, hace mayores descuentos.
Se remiten gratis tarifas de precios con combinaciones muy económicas á todo el que las pida.

Máquinas de escribir y calcular
Blickensderfer-Marca "Dactyle"
Con carro de 24 c. y accesorios
LAS MEJORES QUE SE CONOCEN
Precios al contado 450 pesetas. A plazos con un pequeño aumento de precio.
En la Administración de este periódico darán razón.

Corresponsales en el extranjero
PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS
En Francia, Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, Paris.
En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C.º, Rudolfs Kaid, Budapest. V.

Para los mecanicos.
Se vende un ventilador eléctrico descom-puesto.—Informarán en esta imprenta.
Señora sola se ofrece para el repaso de costura en casa particular ó para asistencia de niños. Puede marchar fuera si se desea.—Darán razón en esta imprenta
Se vende un buen piano, casi nuevo. En la imprenta de este periódico darán razón.
Imprenta **EL GUADALETE**
Plazade Eguilaz núm. 4.

Registro de compra y venta.

COMPRAS

- 5. Una viña perdida, cerca de Jerez, con casa-habitación.
- 6. Una casa pequeña en sitio céntrico; cuyo valor no exceda de 12 á 15.000 pesetas.
- 7. Un servicio de cristalería inglesa muy completo y fino y una vajilla, idem, idem.
- 9. Una ó más hazas de tierra sin caserío, de 50 á 200 aranzadas, en los alrededores de Jerez.
- 10. Unas guarniciones de coche.
- 13. Un espejo de 90 á 105 centímetros de alto por 60 á 62 idem de ancho con marco.
- 14. Se compran liebres vivas á buenos precios.

VENTAS

- 14. Una casa con jardín, cuadra, cochera y bodega.
- 20. Casa nueva, sitio muy céntrico, próxima á una plaza. Precio 18.000 pesetas.
- 21. Una casa que renta 720 pesetas anuales. Precio 11.500 pesetas.
- 22. Una casa que renta 1.500 ptas. anuales. Precio 24.000 pesetas.
- 23. Una casa situada en una plaza, 8.000 pesetas.
- 24. Una casa situada en una plaza, 12.500 pesetas.